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【校長室より】 

２学期のスタートにあたって  
       

 夏休みもあっという間に終わりました。本校は１７日（水）から心も新たに２学期を迎えました。２学期

が始まるのは、本校が県下で一番早いであろうと思います。残暑厳しい夏が続いていますが、この後９月

早々に体育祭や五高祭が行われます。その準備のためにも、授業時間確保のためにも早めの２学期をスター

トさせて、規則正しい生活に戻していきたいと考えています。生徒・教職員一丸となって本来の学校生活に

臨んでまいります。 

 さて、７月の１学期終業式後の全国大会等出場部活動の壮行会の折に期待を込めて送り出した部の活躍

について報告したいと思います。 

 まず、吹奏楽部ですが、７月２５日に行われた県吹奏楽コンクールで見事金賞に輝きました。惜しくも九

州大会出場（上位４校）は逃しましたが、全体で７位と大健闘でした。ちなみにメンバーは３８名、４０名

未満のメンバーで金賞を受賞したのは、受賞１４校中本校のみ。特に九州大会出場校はすべて５０名以上の

いわゆるビッグバンドでした。審査員の講評も「メリハリがあり、バランスがよい」とか「とても爽やかな、

いいサウンドの演奏でした」「人を感動させる力を持っている」などと絶賛の嵐でした。「すばらしい感動

を有り難う」と言いたいと思います。 

 そして百人一首かるた部。全国選手権大会・全国高総文祭ともに予選トーナメント・リーグ戦敗退でした

が、個人戦で頑張ってくれました。こういう地道な積み重ねが、次の扉を開いてくれるものと信じます。平

成２５年の全国総文祭は長崎が会場となります。現在の１年生が主力です。悔しいと思う経験、次は必ずと

いう経験を積むことで、長崎大会の主力となることを期待したいと思います。 

 秋田県でのインターハイに出場した柔道成田一誠くんと杉本嘉人くんはともに初戦敗退という残念な結

果に終わりました。ただ、杉本くんは２年連続のインターハイ出場、成田くんは初の出場ということで、得

るところが大きかったのではないかと思います。この経験が必ず進路選択に大きな影響を与えてくれるも

のと思います。よく頑張りました、ご苦労さまでした。 

 最後に女子バスケットボール部、兵庫県芦屋市での体育学科・コース全国大会出場。順位決定リーグで参

加１２校中１１位ということでしたが、よく頑張ってくれました。全国の強豪の胸を借りる形になったわけ

ですが、強豪校を慌てさせ、負けを覚悟させるくらいに闘志を表に出して闘ってくれました。この結果は、

必ずや来年の高総体にいい結果を残してくれるものと信じています。「勝利への渇望」こそが強くなる源だ

と信じます。 

 さて、３年生の皆さん、学習合宿、そしてそれに続く夏季補習、いかがだったでしょうか。悔いのない生

活を送ることができたでしょうか。進路決定を目の前にして、全力投球の１カ月だったと思います。目標達

成のための勉強にあれこれ理屈はいりません。全力投球の姿勢を貫いてください。「受験は団体戦」です。

自分がきついと思ったら、周囲を見回してください。周囲の人たちは黙々と勉強しているでしょう。周囲の

人たちが頑張っている以上自分も負けられない。という思いで今後とも頑張ってほしいと思います。お疲れ

さまでした、そして今後とも一生懸命と全力投球を継続させてください。自分の進路希望を必ず叶えるの

だ、という強い気持ちを持って受験勉強に臨んでほしいと思います。 

 １・２年生の皆さん、毎日の生活習慣や学習習慣が規律と節度によってきちんと支えられていることが、

何よりも重要です。メリハリの効いた生活を送っていきましょう。自分で自分に「ダメなことはダメ」としっ

かり感情を抑制できるように格段の奮起をお願いしたいと思います。 

 ２学期は行事の多い学期です。それぞれの学年の役割をきちんとわきまえながら、「若さと連帯」をモッ

トーに、９月の体育祭・五高祭をはじめ、みんなが楽しく、思い出に残る行事にしてほしいと思います。み

んなが手を汚し、汗を流し、協力することにより、人間力を高め、一人ひとりの「実りの秋」にしてくれる

ことを願っています。 

 関係の皆様、五高生はこれから先も一生懸命頑張ります。どうぞよろしくお願いします。
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インターハイ結果（柔道部） 
 

 ８月８日～１２日に秋田県秋田市で開催されたインターハイ柔道競技に２名の柔道部員が出場しました。男子

個人６６ｋｇ級に出場した成田一誠君（３年）は、三重県四日市中央工業高校の木戸清孝選手と対戦しました。

試合は、有効を先取しましたが、その後に一本を取り返され逆転負けという結果に終わりました。男子個人７３

ｋｇ級に出場した杉本嘉人君（３年）は、岐阜県大垣日大高校の吉田裕大選手と対戦しました。試合は、開始直

後に有効を先取しましたが、その後、有効を二つ奪われ逆転負けという結果に終わりました。 

 来年度は、北信越でインターハイが開催されます。この数年インターハイでの１回戦突破がないので、後輩た

ちには、県予選で優勝し１回戦突破を目指してほしいと思っています。インターハイ出発前には、中尾五島市長・

西日本新聞社・福江ケーブルテレビ局や五島市の地域の方々から心温まる激励・新聞掲載・テレビ放映などさま

ざまな形で応援をいただき誠に有り難うございました。今後も五島高校柔道部は、長崎県代表として全国で活躍

できるよう精進してまいりますので応援よろしくお願いします。 

全国高等学校総合文化祭参加（百人一首かるた部） 

  

 百人一首かるた部は、全国高等学校総合文化祭福島大会（８月４日～６日）に出場しました。 
 これは、各県予選における上位者８名がチームを組み参加する大会です。長崎県は５月の県大会において上

位であった本校生４名と青雲高校生１名、鳴滝高校生２名による合同チームで参加しました。 
 予選はリーグ形式にて行われました。新潟、愛媛、富山と争うことになりましたが、残念ながら一勝も上げ

ることができませんでした。 

 保護者の皆様や地域の皆様、応援していただき本当にありがとうございました。今後も一生懸命頑張ります

ので応援のほど、よろしくお願いします。 
結果  第一試合  長崎 対 新潟 １－４ × 
    第二試合  長崎 対 富山 ０－５ × 
    第三試合  長崎 対 愛媛 ２―３ × 

平和学習（８月９日）実施 
 

“－８月９日の長崎原爆の日に際して－”というテーマのもと平和学習を行いました。 
放送部の進行で、被爆者の方の体験談を聴き、長崎平和宣言・解説書（昨年度分）を読み、原爆の被害、そ

の後の世界の動きについて理解を深め、「平和を守るため、自分たちにできることは何か」を考えるよい機会

になったと思います。 
１１時２分には各教室で１分間の黙祷をささげ、最後に「五高平和宣言」を確認し、平和の尊さについて思

いを新たにすることができました。 

３年生学習合宿（７月２５日～３０日）終わる                    
 

 ３年生は７月25日から30日まで、５泊６日の日程で学習合宿を実施しま

した。男子は三井楽のユースホステル及び多目的学習施設、女子はホテル

上乃家にて１日10時間以上の学習に取り組みました。生徒は１日10時間以

上の学習に不安な様子でしたが、徐々にペースをつかみ、質問の数も徐々

に増えていきました。また、ＰＴＡ進路対策委員の皆様が激励に来てくだ

さり、生徒達の大きな励みとなりまし

た。 

合宿は保護者の皆様や宿舎の方々など、

多くの方のご協力で無事に終了することができました。本当にありがとうご

ざいました。生徒たちは、高い集中力で、見事に合宿を成功させてくれまし

た。生徒一人一人が一生懸命に学習する姿に、教職員も心を打たれ、受験本

番に向けてより一層気合いが入りました。  

 合宿は終わりましたが、受験勉強はこれからが本番です。今後の学習をコ

ツコツ頑張って欲しいと思います。 
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スポーツコースオープンスクール（柔道）（７月３０日） 
  ７月３０日（土）にスポーツコース種目別オープンスクール（柔道）を開催しました。今年度も国際武道大学

の柏崎克彦先生を講師に招き、五島市内の中高生５０名に柔道の基本動作の中で、寝技の攻め方など丁寧に分か

りやすく指導していただきました。柔道を志す若者の競技力向上に対する意識も高まったものと思います。昨年

度の九州新人団体でベスト８、個人９０ｋｇ級で眞弓善哉君が五島高校初の第２位、今年度の九州高総体で個人

６６ｋｇ級の成田一誠君と７３ｋｇ級の杉本嘉人君が５年ぶりの第３位に入賞する活躍を見せてくれました。進

路実績でも長崎県立大学（剣道）や有名私大への入学など着実に成果を上げています。このような貴重な体験の

積み重ねで五島高校柔道部が益々勢いを付け、２年後の２０１３北部九州インターハイ（柔道は福岡市開催）、

３年後の２０１４長崎がんばらんば国体で活躍する立派な選手を輩出できるものと確信しています。 

 

スポーツコースオープンスクール（剣道）

（７月３０日）   
 ７月３０日（土）に本校軽スポーツ場、剣道場を使用し普通科ス

ポーツコース及び剣道部の活動内容や指導方針をふまえた説明会を

開催しました。また、剣道講習会を長崎県警察名誉師範の馬場武典

先生に行っていただきました。 
 五島の剣道の素晴らしさや剣道部としての目標などについて説明

を行い、講習会では、剣道と通じるものがある居合刀の扱いを学ぶ

ことが出来ました。島内からは約２０名、また、長崎市からも参加

してもらって充実した一日を過ごすことができました。 

 

スポーツコースオープンスクール（陸上）(８月８日) 
 ８月８日（月）に、早稲田大学在学中に箱根駅伝で活躍し、同大学卒業後はアト

ランタとシドニーの２度オリンピックに出場した花田勝彦先生（現上武大学准教

授、駅伝部監督）を講師にお招きし、本校において「陸上競技講習会」を開催し

ました。講演会では「夢は大きく」と題して「同じ練習、同じ生活をしていても

勝てない」「競技力向上だけではなく、人間力をつけること。人間力養成のため

には、勉強する、部屋をきれいにする、あいさつもきちんとすること」など人間

性の大切さを実体験を交えて分かりやすくお話いただきました。実技指導では、

走りの基本を指導してもらうなかで花田先生の走りや動きを間近で見ることが

できました。島内の各中学校の陸上部員、そして本校の陸上部員約５０名が参加

し、とても有意義な講習会になりました。本講習会での貴重な体験を今後の競技

生活に生かして活躍することを期待しています。 

オープンスクール（７月２８日） 
 
７月２８日（火）に本校でオープンスクールを開催しました。島内の中

学校をはじめ長崎・佐世保・諫早・平戸・新上五島からも多数の中学生・

保護者・先生方に参加していただきました。参加者は普通科１９７名、衛

生看護科４２名、保護者・先生方を含めると約３００名にものぼりまし

た。ビデオによる学校紹介・入試説明の後、体験授業・施設見学、進路指

導部からの説明、生徒会指導部からの

部活動紹介を実施いたしました。特に

体験授業は、国語・英語・数学・理科

（化学・生物）・社会（日本史）・看

護で開講しましたが、中学生のみなさんにも大変好評で、「授業がとてもわ

かりやすくよかった。ぜひ五島高校に入学したい。」等の感想も多数いただ

きました。ぜひ意欲ある中学生の皆様の入学をお待ちしています。 
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新ＡＬＴ紹介                
 

Hello. My name is Almas Rehman. I am 21 years old and I am your new ALT. I am from London 
in England. My home is very different to Goto、 however I really enjoy the island life compared 
to living a big busy city. I appreciate the beauty of Goto and I especially like the beaches here. 
The weather is quite different to London; I am not used to the heat and humidity. I have been in 
Goto for only 3 weeks and I have found that the people are very welcoming and friendly. I look 
forward to my time here and I will try to be as kind and giving as everyone is towards me. 
I like playing sports and my hobbies include doing circus skills. Hopefully there will be an oppor-
tunity for me to show you what I can do. I also like drawing、 Goto’s nature is very inspiring for 
me to paint nice pictures.  
If you have any questions please ask me. Don’t be shy. I will be happy to tell you about England 
and my culture and I also really want to know about Japan. I look forward to meeting you. 
 
こんにちは。私の名前はアルマス・レイマンです。２１歳の新しいALTです。イギリスのロンドンの出身で

す。私の母国は五島とはとても異なっています。しかし、大都市の生活と比べて島の生活を本当に楽しんでい

ます。五島の美しさを満喫しています。特に五島の海が好きです。五島の天気はロンドンの天気と大変異なり

ます。それで、私は暑さと湿度の高さに慣れていません。五島に来て３週間しかたっていませんが、五島の

人々はとてもあたたかく親しみやすいです。ここで過ごす時間を楽しみにしていますし、みなさんが私にして

くれるように親切になろうと思っています。 
私はスポーツをすることが好きです。曲芸の技をすることも私の趣味にあります。皆さんに私ができることを

お見せする機会があればなあと願っています。また、絵を描くことも好きで、五島の自然を見て素敵な絵を描

きたい気分になっています。 
もし、お聞きになりたいことがあれば、私に聞いてください。恥ずかしがらないでくさい。私は喜んでイギリ

スや私の国の文化について教えます。私はまた、本当に日本について知りたいと思っています。みなさんにお

会いすることを楽しみにしています。 

第１０８回石城会総会（８月２０日） 
   

 ８月２０日（土）カンパーナホテルにおいて、第１０８回石城会総会及び懇親会が１００名を越える同窓生と

本校職員出席のもとに開催されました。懇親会は卒業後１０年目の同窓生が幹事で、五島市職員の近藤さんを中

心にチケット販売・会場準備・進行を行いました。幹事の方々には、記念タオル作成やポスター掲示なども行っ

てもらいました。総会は、吉野榮一全国石城会副会長のあいさつで始まり、その後、前田功校長が五高生の現況

（２２年度進路実績と部活動結果）を説明しました。また、今年１月にお亡くなりになった会長の立本正大氏に

代わって、会長に吉野榮一現副会長、副会長に太田義之氏（五高１７回卒）が推薦され総会で承認されました。

懇親会は、山田伊佐雄様（元東京石城会会長）の乾杯の御発声で始まりました。余興では、吉野新会長の所属す

るブルーハーモニーのメンバーの皆様に演奏をしていただき、参加した会員の皆様は透き通るようなメロディー

に聴き入っていました。会の最後は、校歌斉唱と野口善朗様（五島高校ＰＴＡ会長）の音頭で万歳三唱があり、

盛況の裡に２３年度の石城会懇親会の幕を閉じました。 

ステキなパパママ未来体感事業（８月２２日～２５日） 
 １年生ではあこうタイム（総合的学習の時間）の一環として、地域の方々に御

協力いただき、乳幼児と触れ合う体験学習を８月２２日～２５日の日程で行いま

した。生徒は当初ぎこちない感じで乳幼児に接していましたが、徐々に触れ合え

るようになっていきました。子育て中のお母さん方に質問し話を聞く中で、子育

ての大変さや喜びを知り、自分の生い立ちを振り返り、将来を考える良い機会と

なりました。 

体育祭・五高祭バザーについて 
 ９月４日（日）に行われる体育祭では飲料バザーを、９月１１日（日）の五高祭では飲料バザーに加え、食

物バザー（うどん・カレー）、リサイクルバザーを多数のＰＴＡ会員の皆様の御協力のもと実施します。ぜ

ひ、収益の一部は東日本大震災への募金とさせていただきますので御購入の協力をよろしくお願いします。 


